

Comunicado de prensa, FIFDH Ginebra 13 marzo 2018

LLAMADO DEL ACTOR Y CINEASTA GAEL GARCÍA BERNAL EN GINEBRA

"Necesitamos un Mecanismo Internacional contra la Impunidad en México"

El Festival del Film y Foro Internacional sobre Derechos Humanos (FIFDH), la Organización Mundial contra la Tortura (OMCT) y la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos (CMDPDH) unen fuerzas para sensibilizar a la comunidad internacional sobre la deterioración de los derechos humanos en México. Invitado por las tres entidades, el actor y cineasta mexicano Gael García Bernal declaró en Ginebra: "La grave situación de los derechos de los ciudadanos en México requiere la urgente atención del Consejo de Derechos Humanos de la ONU".

En una rueda de prensa organizada por el FIFDH, antes de su participación en el debate publico del festival esta noche: México: ¿hacia el final de la impunidad? Gael García Bernal explicó que durante los últimos 12 años, México sufre niveles alarmantes de violencia. "El despliegue de miles de elementos militares para realizar labores de seguridad pública en el marco de la guerra contra las drogas ha fomentado la comisión de graves violaciones a los derechos humanos e incluso de crímenes de lesa humanidad. Desde el 2006 hay más de 200 mil asesinatos, siendo el 2017 el año más violento de las últimas dos décadas de historia reciente en México".

El actor y cineasta mexicano agregó que "México necesita la intervención urgente del Consejo de Derechos Humanos y sus Estados miembros para reconocer y abordar la crisis de derechos humanos. Necesitamos de la cooperación de los países del Consejo para el establecimiento de un Mecanismo Internacional contra la Impunidad que ayude a nuestro país a salir de esta crisis y garantizar que los crímenes que ocurren, no vuelvan a ocurrir. Queremos parar la insoportable normalización de la violencia. Queremos que la vida no solo sea para sobrevivirla, si no para vivirla en toda su dimensión; con libertad, alegría y esperanza. En México, queremos paz".

"El FIFDH sigue la situación de los derechos humanos en México con preocupación. Este año, junto a Gael García Bernal, hemos invitado a las periodistas mexicanas Annabel Hernandez e Ixchel Cisneros y al activista Juan Carlos Soni Bulos que compartirán con el publico del festival los últimos acontecimientos en México", subrayó Isabelle Gattiker, la directora del FIFDH.

Gael Garcia Bernal tomará la palabra mañana en el debate general del 37° periodo de Sesiones del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas. "La violencia que provoca año tras año la muerte de jóvenes, mujeres, niñas y niños es propiciada y solapada por el actuar de las autoridades mexicanas. El eje transversal que perpetúa atroces crímenes y violaciones a derechos humanos, como la tortura, la desaparición forzada y las ejecuciones extrajudiciales es la impunidad, alimentada por la corrupción y la falta de voluntad y de diligencia de las instituciones encargadas de investigar y administrar justicia", comentó Olga Guzmán Vergara, miembro de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos (CMDPDH).

"Aunque en México la tortura es una práctica generalizada, tal como lo han confirmado mecanismos del Consejo, la impunidad reina y las victimas permanecen silenciadas y sin tener acceso a reparación", enfatizó Gerald Staberock, el Secretario General de la OMCT.

De las mas de 10 mil investigaciones penales que se han abierto en la Procuraduría General de la Republica del país, menos de 10 sentencias castigan este delito.

Debate publico en el FIFDH: Mexico, towards the end of impunity?





